

CULTURA Pedro Almodóvar se estrena como pintor **P25**

DEPORTES Chile resiste en la Copa América **P30**

OPINIÓN Es urgente una nueva agenda de izquierdas **Guy Standing P13**



Los presidentes de EE UU, Donald Trump, y China, Xi Jinping, se saludan ayer en Osaka. / K. LAMARQUE (REUTERS)

Trump levanta el veto de EE UU a Huawei

La decisión llega tras la reunión del mandatario con Xi Jinping en Osaka, en el marco de la cumbre del G20

MACARENA VIDAL LIY, **Osaka**
Estados Unidos revertirá el veto que ha impuesto contra la tecnológica china Huawei y permitirá que las compañías estadounidenses puedan volver a vender material a la empresa china. Así lo ha decidido el Ejecutivo norteamericano tras la reunión que celebraron ayer el presidente estadouni-

dense, Donald Trump, y su homólogo chino, Xi Jinping, en Osaka (Japón) durante la cumbre del G20. Tras la suspensión de las conversaciones comerciales en mayo, Washington había incluido a Huawei en una lista negra de empresas que considera peligrosas para su seguridad nacional. Para China, que considera a

Huawei la joya de su corona tecnológica, el golpe fue duro y respondió con el anuncio de la creación de una lista similar. Ahora Trump aplaza de forma indefinida la amenaza de nuevos aranceles sobre las importaciones chinas. A cambio, China comprará más bienes agrícolas estadounidenses. **PÁGINAS 2 Y 3**

Honduras revive entre disturbios el décimo aniversario del golpe de Estado

Las protestas contra el mandatario dejan ya dos muertos y decenas de heridos

JACOBO GARCÍA, **México**
El 29 de junio de 2009, el entonces presidente hondureño Manuel Zelaya salió del poder a punta de pistola, por la noche y en pijama. Ahora los disturbios han vuelto a las calles de Honduras en el décimo aniversario de aquello. Los actos de conmemoración del viernes fueron el epílogo de varias semanas de enfrentamientos con la policía que han dejado dos muertos y decenas de heridos de bala.

El viernes, en la capital, Tegucigalpa, unas 2.000 personas volvieron a entonar el "Fuera JOH", el grito clásico de protesta con las iniciales del presidente, Juan Orlando Hernández, acusado de reelegirse ilegalmente y de ser la cabeza visible del Partido Nacional que propició la caída del expresidente Manuel Zelaya. En varios puntos de la ciudad hubo barricadas y bloqueos con hogueras disueltas por la policía.

Los trabajadores de la educación y la salud iniciaron hace dos meses una movilización contra dos proyectos de ley supuestamente dirigidos a privatizar ambos sectores. Las protestas habían perdido fuelle hasta que el lunes la policía militar, violando la autonomía universitaria, entró en la Universidad Nacional Autónoma de Honduras (UNAH)

y disparó contra varios estudiantes. El presidente Hernández ha responsabilizado a la oposición de intentar desestabilizar el país con "el manual chavista" y se ha comprometido a garantizar el libre tránsito con el despliegue de la policía militar. **PÁGINA 6**

Crece el tráfico de personas en la frontera sur

La huida a través de México

ELENA REINA, **Tapachula**
La militarización de la frontera sur ha vuelto más peligroso el trayecto de miles de migrantes centroamericanos hacia Estados Unidos y ha favorecido el negocio de los traficantes de personas. EL PAÍS acompaña a un grupo de tres familias hondureñas y tres coyotes en su recorrido. En 2019 han transitado por el país 500.000 migrantes de forma ilegal y la tendencia apunta a que para finalizar el año haya cruzado alrededor de un millón, el doble que hace tres años. **PÁGINA 5**

EL PAÍS recoge los testimonios de cuatro víctimas LGBT en México

Cuatro caras de la discriminación

VÍCTOR USÓN, **México**
Son solo cuatro historias, pero podrían haber sido cientos. En México, un 43% de las personas LGBT aseguran haber sufrido algún tipo de discriminación en el trabajo, y 473 miembros del colectivo han sido asesinados en el país durante los últimos cinco años. Unos pocos casos logran

salir a la luz, pero muchos otros permanecen ocultos entre los muros del hogar familiar, en los límites de la colonia o tras las paredes de un despacho. EL PAÍS recoge los testimonios de cuatro víctimas LGBT que han sido discriminadas en su casa, en el trabajo, en la universidad o por la justicia. **PÁGINA 24**

B y disfruta

REGALO NECESER PRODUCTOS VICHY

Este verano, cada mes tiene su punto

JULIO	AGOSTO	SEPTIEMBRE	OCTUBRE
7% DTO.	8% DTO.	9% DTO.	10% DTO.

Hoteles Islas y Costas Grandes Descuentos

¡AMPLIAMOS! hasta el 4 de julio. Consulta condiciones.

bthetravelbrand.com 902 200 400

B the travel brand

IDEAS

Auge y caída del liberalismo

JOSÉ MARÍA LASSALLE
Dos siglos y medio después de su nacimiento, el liberalismo parece estar abatido ante el resurgimiento del miedo que tan eficazmente supo desactivar en el pasado. Se abre a sus pies una crisis de fundamentación debido al tsunami de incertidumbre que lleva a las sociedades democráticas a despreciar la cultura liberal de los derechos y añorar con ansiedad un orden autoritario.